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FECHA: Noviembre 30 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lluvia de tiros; presos 2 malos” 

 “Prestarán 100 mdp a ediles por aguinaldo” 

 “Hambruna, un riesgo latente en la entidad”  

 “Tráiler desbocado mata a tres en Tepeji”  

 
“Que Pemex pague la deuda”  

 
“Cadena perpetua a secuestradores”  

 
“Insistiremos que Pemex pague deuda por terrenos” 

 “Lista SSH para cobijar a hidalguenses en invierno” 

 “Va a la ciudad del Conocimiento a terrenos de Platah: Seplader” 

 
“Protegen a jueces federales en riesgo” 

 
“Tapan “moreirazo” hasta el año 2019” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Prevalece la resignación para aceptar a AMLO, dice Pedraza: Existe un sentimiento de resignación por 

parte de algunos militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) para aceptar la candidatura presidencial de 

Andrés Manuel López Obrador, enfatizó el líder moral de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Isidro 
Pedraza Chávez. Lamentó que al interior del sol azteca no prevalezca la unidad, aunque las encuestas realizadas por el 

bloque de izquierda formalizaron a López Obrador como aspirante oficial a la Presidencia de la República, por ello exhortó 
a todas las corrientes perredistas a impulsar la campaña de la coalición Movimiento Progresista de cara a los comicios del 

2012. ―No puedo hablar de la perfecta unidad en el partido, habrá algunos lugares donde es sentido y se lamenta que 
Andrés Manuel sea el candidato presidencial de las izquierdas, pero tenemos que impulsar esta campaña y promovernos 

como alternativa para el país‖. La alianza PRD, Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC) definió un acuerdo 

total para la candidatura presidencial del próximo año, en tanto para los aspirantes al Congreso de la Unión será parcial. 
Pese a que algunas voces perredistas manifestaron la posibilidad de abstener su voto el próximo 1 de julio, el ex 

diputado federal descartó un eventual ―fuego amigo‖, ya que la intención de los simpatizantes es apoyar a los candidatos 
de izquierda, pero sin otorgar activamente el sufragio. ―Queremos hablar con los compañeros para explicarles que López 

Obrador será el candidato, con él iremos en campaña y vamos a generar las condiciones para evitar la confrontación en 

Hidalgo‖. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Fueron votados por el PAN, pero representarán a PRD; adelantan: Representarán los regidores electos 

Abraham Cruz Pérez, Taurino González Cruz y Andrés Montoya Ramírez, al Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
aun cuando la dirigencia de Ixmiquilpan no los reconozca como militantes de este organismo. Estos fueron votados como 

representantes de Acción Nacional (PAN), aunque aseveraron sus ideales siguen con el sol azteca, pues sostuvieron que 

―su proceder obedeció a las circunstancias políticas de ese momento‖. Sobre este tema, Abraham Cruz Pérez refirió que 
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permanecen como perredistas; aunque aceptó que bajo el cobijo del PAN ganaron un espacio en la próxima 

administración municipal. No obstante, aclaró que esto no quiere decir que cambiaron sus ideales partidistas. Consideró 

que debido a esta situación no habrá problema, pues una vez iniciada la próxima gestión local desaparecerán los colores 
y todos colaborarán para el bienestar de la demarcación, por lo que tendrán que dejar fuera sus ideologías y diferencias 

partidistas o de grupos internos, pues ―deben anteponer las necesidades del pueblo‖. (Hugo Cardón, página 04) 

Milenio-Se deslinda sol azteca de actos contra alcalde electo: El Comité Municipal del PRD en Mineral de la 
Reforma se deslindó de cualquier acción contra el alcalde priista electo, Filiberto Hernández Monzalvo, pues una vez 

concluido el proceso electoral del 3 de julio y que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no falló 
a favor de Hidalgo nos une, el sol azteca ―no entrará en revanchismos políticos‖. En conferencia de prensa, la secretaria 

de Finanzas del Comité, Margarita López González, informó sobre la postura perredista y enfatizó que el instituto no 
acompañará al PAN en las eventuales actividades que se susciten en contra del gobierno municipal electo. Luego del 

posicionamiento, la militante activa, Guillermina Arias, denunció a Margarita López, Gustavo Lozano, Raquel Ramírez, 

Leonardo Altamirano y César Lemus de ―tomarse atribuciones que no les corresponden‖, pues omitieron la presencia de 
la dirigente del comité, María del Sol Lemus. En la pasada contienda, el PRD en La Reforma obtuvo dos regidurías, por 

ello solicitarán un diálogo con el gobierno entrante. (Gabriela Porter, página 04) 

Síntesis-Se deslinda PRD de las acciones contra Filiberto: En medio de disputas internas integrantes del Comité 
Municipal de Mineral de la Reforma del Partido de la Revolución Democrática, se deslindaron del Partido Acción Nacional 

y las acciones que este instituto político pretende realizar para evitar la toma de posesión del alcalde electo de 
pachuquilla Filiberto Hernández Monzalvo.  En una reunión donde estuvo ausente la presidenta del Comité Ejecutivo 

Municipal del PRD en Mineral de la Reforma, María del Sol Lemus, la secretaría de finanzas de dicho comité Margarita 
Ángeles López, luego de acusar la falta de trabajo de su dirigente, manifestó que su partido no busca comprometer la 

paz social al considerar que la elección municipal ya concluyó por lo que se deslindan de Acción Nacional y toda acción 

que emprendan contra el alcalde electo.  ―Es sabido que no compartimos la decisión de las autoridades electorales, pero 
como partido de oposición  las respetamos, por tao razón informamos a los militantes y ciudadanía en general que el 

próximo 15 de enero cuando tome posesión la nueva administración municipal el PRD no intervendrá en cualquier acción 
que se realice antes o durante ese evento‖.  De igual manera los demás integrantes del comité entre ellos César Lemus 

Arias, Raquel Ruiz Gómez, Gustavo Lozano y Leonardo Altamirano, manifestaron que después de disuelta la alianza una 

vez celebrados los comicios, decidieron deslindarse de toda acción en contra de las nuevas autoridades ya que no buscan 
tampoco atentar contra el estado de derecho la paz social y las instituciones del estado.  ―En ese sentido el PRD 

municipal como partido de oposición exhorta a las autoridades municipales electas a que convoquen a una reunión con 
todas las fuerzas políticas en el municipio a fin de alcanzar acuerdos  en beneficio de los habitantes de ese municipio y no 

fomentar el encono en el mismo‖.  Al lugar del encuentro llegó Guillermina Arias, quien después de reconocer que 
pertenece el comité municipal del PRD en la capital del estado,  recriminó a los representantes del PRD de Pachuquilla el 

no haber tomado en cuenta a su presidenta para tales decisiones, además de acusarlos  de actuar de acuerdo a sus 

conveniencias personales y de grupo, además de haber concretado acuerdos con el nuevo edil. (Jaime Arenalde, 
página 04) 

Síntesis-Prepara el PT renovación de sus comités municipales: Con la finalidad de fortalecer sus estructuras 

municipales rumbo a las elecciones federales del 2012, el Partido del Trabajo dio inicio a los trabajos de renovación de 
sus comités municipales en el estado, informó el dirigente estatal de ese partido Mariano Torres L´estrade.  Al respecto 

añadió que para lograr su objetivo de unidad y fortalecimiento de sus estructuras en el estado, ayer fue emitida la 
 convocatoria respectiva para quienes aspiren dirigir al PT desde los municipios principalmente donde actualmente 

gobiernan, donde serán autoridad en la siguiente administración y donde han logrado convencer a la población que son 

una de las mejores pociones políticas.  ―El propósito de estas acciones que se han desarrollado ya en al menos 25 
municipios, es renovar los cuadros directivos para que se pueda lograr el fortalecimiento y unidad que se requieren para 

poder lograr el triunfo en las elecciones federales ya que de acuerdo a las estadísticas, se tienen posibilidades de triunfo‖.  
Durante los trabajos realizados en la capital del estado se realizó el nombramiento de un Secretario de Actas y 

Escrutadores quienes, junto con el Representante de la Comisión Ejecutiva Nacional, que integrarán la Mesa de Debates 
del Congreso Municipal Ordinario, para luego realizar el análisis, discusión y decisión del sistema de votación que 

adoptará el Congreso Municipal Ordinario, para la elección de los integrantes de los diversos Órganos de Dirección 

Municipal.  Torres L´estrade, añadió que en los trabajos se dio también el nombramiento de los Delegados del Congreso 
Municipal Ordinario que asistirán al Congreso Estatal Extraordinario del Partido del Trabajo, en el Estado de Hidalgo, que 

se celebrará el día 4 de diciembre del año en curso  ―En este evento se  habrá de decidir la elección de los integrantes de 
los Órganos de Dirección, La Comisión de Garantías, Justicia y Controversias, La Comisión de Contraloría y Fiscalización. 
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(Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio- Riña entre familia perredista: Entre dimes y diretes, madre e hijo se confrontan al interior del Comité 

Ejecutivo Municipal (CEM) del PRD en Mineral de las Reforma, luego que ―supuestos‖ integrantes de ese comité 
decidieran no dar más apoyo al movimiento de resistencia del ex candidato panista Luis Baños. Ayer por la mañana, 

César Lemus Arias, líder de la organización Ciudadanos en Movimiento, junto con integrantes del secretariado perredista 

expresaron el posicionamiento sin la anuencia de la líder del partido, María del Sol Lemus Arias, quien es su hermana. La 
conferencia fue interrumpida por la militante Guillermina Arias León, madre de ambos líderes perredistas. ―Quiero decir, 

como militante, que este consejo municipal no está conformado como debe ser‖, mencionó Lemus Arias al tiempo que 
señaló a su hijo César Lemus y a Margarita Ángeles López González (secretaria de Finanzas) como usurpadores que 

toman atribuciones que no les corresponde. Tras preguntar por la ausencia de la presidenta del partido en le municipio, 
los presentes señalaron que ―nunca le ha interesado las reuniones‖, por lo que han tomado las decisiones. Ante los 

señalamientos, Arias León defendió a su hija. ―Ella sí trabaja, pero siempre que llega al CDM se encuentra cerrado... 

Nunca le hacen de su conocimiento cuando hay una conferencia‖.(Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Espera Soto fallo del TEPJF: El alcalde electo de Tulancingo, Julio César Soto Márquez, confía en que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resuelva en el transcurso de la semana la impugnación 

interpuesta por el ex candidato del Panal a la alcaldía municipal, Francisco Javier Berganza Escorcia. El futuro munícipe 
informó que estuvo presente el día que el TEPJF reagendó la resolución del caso Tulancingo. Incluso, habló con el 

magistrado Santiago Nieto Castillo, quien explicó que por cuestiones técnicas bajaron el tema, pero que era probable que 
a finales de noviembre o principios de diciembre emitan el fallo inherente al juicio que interpuso el Panal contra el 

resultado de los comicios del pasado 3 de julio. Impera, dijo Soto Márquez, la confianza de que la resolución del TEPJF lo 
favorecerá. ―Vamos con la convicción de que así será, aunque ignoramos en qué condiciones venga el fallo‖. Además, 

insistió que prevalece la certeza en él y su equipo jurídico, ya que durante el periodo de pruebas supervinientes, el Panal 

no logró acreditar su dicho, pese a que argumentaron gastos excesivos de campaña; no presentaron ninguna fotografía o 
relación de bardas, lonas y spots. Lo anterior, consideró el edil electo, alienta la confianza de que la resolución del TEPJF 

tendrá que darse por un principio constitucional, respetando la voluntad de los votantes. Asimismo, puntualizó que la 
disposición del alcalde Jorge Márquez hizo posible definir la agenda para las reuniones previas al proceso de entrega-

recepción, aun cuando el TEPJF no ha emitido su fallo. ―Sin duda, es un gesto gentil del presidente municipal, con la 

certeza que tenemos los ciudadanos de conocer cuáles fueron las condiciones que enmarcaron al proceso electoral, y la 
confianza de que saldremos airosos en el fallo del tribunal federal‖, anticipó Julio Soto. (María Antonieta Islas, página 

10) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-Consejo del IFE aprueba a los observadores para el 2012: En sesión ordinaria, el Consejo local del 

Instituto Federal Electoral (IFE) aprobó las solicitudes de los observadores electorales que estarán trabajando en los 84 
municipios de Hidalgo en las elecciones presidenciales de 2012. Consejeros electorales y representantes de los partidos 

políticos votaron a favor de la acreditación de ciudadanos que presentaron solicitud para actuar como observadores 

electorales. Además, se integraron las comisiones en el Consejo Local. Luego del evento, Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal del 
registro federal de electores del IFE, informó que esperan recibir más de 700 solicitudes de hidalguenses en el extranjero 

para poder votar en las elecciones de 2012, para que los migrantes puedan ejercer su voto desde otros países.  En 2006, 
fueron 728 solicitudes que se recibieron de hidalguenses en el extranjero que querían votar, se espera que más 

ciudadanos tramiten este año su solicitud. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Designación de tiempos no coarta expresión, indica IFE: El presidente del Consejo local del Instituto 
Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, consideró que las reformas al acuerdo de asignación de tiempos en radio 

y televisión para autoridades electorales no atenta contra la libertad de expresión, pues el objetivo es repartir 

equitativamente espacios publicitarios. Según el convenio, autoridades electorales locales accederán al 20 por ciento del 
tiempo disponible, mientras que el 80 por ciento será para el órgano federal; es decir, 48 minutos diarios en cada 

estación para difundir sus respectivos mensajes. Además el IFE concederá a los partidos en conjunto 18 minutos diarios 
en cada estación de radio y televisión. ―Se hizo la reprogramación correspondiente a los espacios en radio y televisión, no 

considero que afecten en nada, pues el IFE cumple como árbitro de la contienda y otorgará los tiempos correspondientes 
a cada partido político o autoridad electoral‖. Puntualizó sobre la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), que solicita la sustitución de la consejera Jocelyn Soto por Leticia Ocaña, luego de que un ciudadano 

impugnó tal nombramiento, debido a la supuesta inexperiencia. El pleno aprobó solicitudes de 402 ciudadanos 
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hidalguenses que pretenden fungir como observadores electorales en los próximos comicios, en total seleccionarán 84 

personas; 12 consejeros para los siete distritos, seis propietarios y seis suplentes. La vocal del Registro Federal de 

Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, informó que del 1 de octubre al 13 de noviembre tramitaron 40 mil 404 credenciales 
para votar, 14 mil 576 corresponden a cambios de domicilio y 2 mil 601 a corrección de datos. (Gabriela Porter, 

página 04) 

El Reloj-Tras fallo del TEPJF, Consejo del IFE sustituye a consejera electoral: Derivado de una impugnación 
ciudadana, el Consejo local del Instituto Federal Electoral (IFE) delegación Hidalgo, sustituyó a Jocelyn Soto Alarcón por 

Leticia Ocaña Mendoza como consejera electoral. Al respecto, el presidente del Consejo local, José Luis Ashane Bulos, 
explicó que un ciudadano, sin militancia partidista, interpuso una impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) bajo el argumento de que Jocelyn Soto Alarcón ―no tenía la experiencia en materia electoral 
para el cargo que ostentaba, y el Tribunal consideró necesaria la sustitución‖. En otro orden de ideas, el pleno del 

Consejo local del IFE aprobó el informe sobre el procedimiento de acreditación de observadores electorales y la 

aprobación de quienes presentaron su solicitud. Asimismo se aprobó el acuerdo presentado por la vocalía del registro 
Federal de Electores sobre el avance de la campaña anual intensa de actualización del padrón electoral y lista nominal, 

para lo cual se recibieron más de 44 mil trámites. En este sentido, la vocal del registro federal de electores, Ana Alicia 
Hoyo Chalit, indicó que la campaña concluirá el 15 de enero, y se espera que todos los ciudadanos cuenten con su 

credencial de elector actualizada. (Verónica Ángeles, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Deuda de refinería sería para pagar por 20 años: El titular de la Comisión de Hacienda en el Congreso, 
Reynaldo Pérez Soni, explicó que analizarán la propuesta del gobernador de refinanciar la deuda de la refinería, ya que 

ello podría aumentar hasta 20 años o más el tiempo en que se pagaría el monto de mil 500 millones de pesos solicitados 
por Petróleos Mexicanos para la adquisición de 700 hectáreas.  Con la propuesta del gobernador Francisco Olvera, los 

hidalguenses podrían pagar ese monto por un periodo mayor a 20 años sin la certeza de que la paraestatal construya el 
complejo petroquímico, ya que desde 2009 lleva sólo 50 por ciento de avance en la edificación de la barda perimetral.  Lo 

que busca el gobierno estatal es reducir el monto de interés pagado mensualmente, que asciende a 25 millones de 

pesos, según la Secretaría de Finanzas; ante ese escenario, la Comisión de Hacienda se prepara para analizar el 
incremento del plazo.  ―Lo que se busca es que lo hoy pagado por servicios de la deuda se abarate, las condiciones de 

mercado financieras a veces te dan esa oportunidad, existe la posibilidad de bajar esa tasa de interés, entonces, creo que 
hay que aprovechar el refinanciamiento‖.  Aunque es una propuesta del gobernador del estado, el legislador local expuso 

que el Congreso estudiará su viabilidad: ―tenemos que analizarlo, viendo la conveniencia al estado, no a nosotros, creo 

que si el Ejecutivo tomó esa decisión será responsable, no creo que esté pensando en que no le convenga a la entidad‖.  
En el mismo tema, el presidente de la Junta de Gobierno de la Cámara Local, Ramón Ramírez Valtierra, explicó que hoy 

los 30 legisladores se reunirán con la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, para que argumenten el por qué quieren 
refinanciar la deuda de la refinería.  ―El estado generará un ahorro al disminuir la tasa con la que originalmente contrató 

ese financiamiento, eso permitirá que se destinen los recursos a otros temas, tendremos una reunión para que nos hagan 

la presentación y lo conozcamos a fondo‖. De acuerdo con el representante popular del PRI, ―hay que considerar que 
hasta donde sé, consiguieron una tasa de interés que los disminuirá a menos de la mitad; hay que tomar en cuenta ese 

beneficio, espero que el gobierno federal, en justicia, considere la posibilidad de regresarle esos recursos a la entidad. 
Recordó que más de la mitad de la deuda local es derivada del préstamo adquirido para los terrenos donde 

supuestamente se construirá la refinería, ―el gobierno federal puso como condición que se donarán los terrenos para la 
realización de algo que no se ha empezado a construir, nosotros no fuimos los que anunciamos el proyecto‖. A su 

parecer, ―Hidalgo presentó las condiciones técnicas para atraer el proyecto, siendo un federal, me parece injusto que se 

haya obligado al estado a conseguir ese crédito, conservo la esperanza de que se le reconozca la disposición‖.  Claves-
Labor legislativa • En la sesión de ayer, los legisladores locales de nuevo aprobaron incrementos de 3 a 5 por ciento 

para el servicio de agua en varios municipios, ya que la mayoría de localidades tienen adeudos con la CFE. • Resalta el 
caso de Tepeji del Río que propuso ante el Pleno un incremento a las tarifas de agua de 9 por ciento, que fue 

desaprobado. • En el municipio de Jacala es donde más ha subido la tarifa de agua con el argumento de los gastos de 

operación y por los tres rebombeos desde el Río Moctezuma. Amortizar ••• El gobernador de Hidalgo, José Francisco 
Olvera Ruiz, afirmó que su administración insistirá a Petróleos Mexicanos (Pemex) que compense a la entidad el monto 

utilizado para pagar los terrenos de la refinería Bicentenario en la región de Tula.  ―Habremos de insistir en una o en otra, 
que nos ayuden con algo o con la totalidad para amortizar la deuda o bien que se apure el proyecto para que el 

desarrollo que genere nos dé recursos para pagar la deuda‖, comentó. El titular del Ejecutivo estatal reiteró que la deuda 
de los terrenos de la refinería se reestructurará para conseguir un ahorro mensual que permita al gobierno cumplir 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-17332.html
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también con el pago de la deuda que se pedirá para la restauración de los daños que dejó la tormenta tropical Arlene. El 

plazo del pago de la deuda de los terrenos de la refinería se ampliará de 15 a 20 años, pero con una disminución de la 

tasa de interés que permitirá un ahorro de 30 millones de pesos al año. Actualmente se pagan 25 millones de pesos al 
mes, aún faltan por pagar mil 478 millones de pesos. En lo que respecta a la deuda que se solicitará para reparar los 

daños de la tormenta tropical Arlene, el monto será de entre 800 y mil millones de pesos, pero de los cuales sólo se 
pagará el interés (entre 60 y 65 millones de pesos por año en promedio) por un plazo de 20 años. Este préstamo se 

solicitará al Fondo Nacional de Reconstrucción, a cargo de Banobras. (Ángel Cabrera, página 08) 

Milenio-Congreso capacitará a legisladores locales: Para Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de 
Gobierno del Congreso Local, es ―más importante‖ la disposición que muestran los 30 diputados de la actual Legislatura 

que su preparación académica o su conocimiento del proceso legislativo.  A la pregunta de que si considera que los 
legisladores que sólo cuentan con nivel básico de educación deberían ser capacitados por la Cámara de Diputados de 

Hidalgo, el líder priista se limitó a responder: ―Por supuesto, nunca termina uno de aprender‖. En la víspera, Milenio 
Hidalgo reveló que de los 30 diputados, 21 cuentan con estudios universitarios, titulo y cédula profesional. Sólo uno, Joel 
Nochebuena Hernández, tiene grado de maestría por el Tecnológico de Monterrey y varios sólo tienen estudios de 

educación básica.  Al respecto, el coordinador del Congreso Local consideró que es necesario un conocimiento del 
proceso legislativo para tener mejores resultados y manifestó que está dentro de los planes capacitar a los legisladores 

que sólo cuentan con educación básica. Y justificó, ―creo que la inercia nos ha limitado el tiempo para eso, nunca termina 

uno de aprender, pero yo he visto el interés de todos en lo individual por investigar, analizar, estudiar y entregar 
resultados‖. A su parecer, entre más capacidad académica tengan los representantes populares mejor interpretarán las 

demandas de la población. ―Por supuesto que la preparación es importante, pero creo que es mejor la disposición y el 
compromiso para hacer bien el trabajo‖.  (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Catedrático de la UNAM da seminario de contabilidad a organismos de gobierno: Con la finalidad de 

poner en marcha el Sistema Automatizado de Contabilidad Gubernamental se ofreció un Taller-Seminario dirigido a 
personal de los organismos públicos descentralizados y organismos autónomos del Poder Ejecutivo.  El mismo fue 

impartido por Amador Palomera Aguilar actuario de la Universidad Nacional Autónoma de México, el cual pusieron en 
operación Nuvia Mayorga Delgado, Juan Manuel Menes Llaguno y Rodolfo Picazo Molina, titulares de Finanzas y 

Administración, Contraloría y Transparencia Gubernamental y de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo, 

respectivamente. Con este sistema, se dijo durante los trabajos, el Gobierno del Estado contará con un instrumento de 
administración financiero que registre de manera armónica, delimitada y específica, las operaciones contables y 

presupuestales derivadas de su gestión pública y de sus flujos económicos. En tal sentido se exhortó a los asistentes a 
aprovechar el esfuerzo que hace la administración que encabeza el mandatario José Francisco Olvera Ruiz para avanzar 

en una rendición de cuentas homogénea que redundará en la confianza que la ciudadanía debe de tener hacia sus 
gobiernos. Menes Llaguno manifestó sobre estos trabajos que permitirán combatir la corrupción se mejorarán las 

finanzas estatales y con ello se derivará en una mayor confianza de la ciudadanía en el manejo de los recursos públicos.  

Con este implemento se puede mantener una transparencia de los gastos que realizan las dependencias estatales.  
(redacción, página 11) 

Crónica-Edificarán Ciudad del Conocimiento en área de Platah, expone Meléndez: La Ciudad del Conocimiento 

será construida en parte de las hectáreas destinadas para el proyecto Platah, en el Valle de Tizayuca, a partir del 2012, 
informó el secretario de Planeación y Desarrollo Regional (Seplader), Alberto Meléndez Apodaca. Esta decisión fue 

aprobada por el gobernador Francisco Olvera, ya que será un anclaje en materia educativa con el Instituto Politécnico 
Nacional (IPN) en esta región. El gobierno de Hidalgo está convencido de que la entidad se ubica en la mejor zona de 

México por el sistema del  transporte ferroviario, terrestre y el acceso a las principales autopistas del país. Por lo cual 

dijo, sería un verdadero desperdicio el no continuar con este proyecto que tiene un peso específico en la región de 
Tizayuca, para ello deben madurarse en los próximos años las alternativas de desarrollo. Consideró que esta zona es un 

polo de atracción para diversas inversiones, y recordó que ya hay acercamiento con empresarios interesados en el 
proyecto Platah. AEROPUERTO. Afirmó que además los terrenos de Platah seguirán buscando la edificación y 

alternativas para el aeropuerto, a la par de aplicar un plan de reordenamiento territorial para desarrollar otras 
infraestructuras, cuidando los pendientes. ―Durante la administración del gobernador Francisco Olvera se insistirá en la 

construcción del aeropuerto en el Valle de Tizayuca, ya que es un tema al que tiene derecho el estado de Hidalgo y que 

la federación le otorgue dicha concesión‖. Agregó que Olvera Ruiz está consciente de lo complicado de construirlo en esta 
zona, porque existen limitantes ante el crecimiento demográfico. ―El gobierno estatal busca alternativas, la federación se 

entrampó en una crisis de decisiones muy lamentable, ya que se politizó el asunto y como consecuencia no se logra 
definir este proyecto‖. Meléndez Apodaca declaró que los habitantes que viven en la zona centro del país y metropolitana 
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están supeditados a la falta de decisión y a mantener un aeropuerto en la ciudad de México con conflictos técnicos de 

servicio. Si bien fue ampliada la terminal del D.F. con una inversión federal millonaria, supuestamente para mejorar los 

servicios, no resolvió nada en este contexto y actualmente  sigue operando con una sola pista. (Alberto Quintana, 
página 03) 

Crónica-Difícil aplicar programa Hoy No Circula, dice Rodríguez: Resulta complicado aplicar el programa Hoy No 

Circula en la zona metropolitana de Hidalgo, por lo que se solicitará la participación de la Secretaría de Seguridad Pública 
estatal para emplacar primero unidades extranjeras que circulan por estos municipios, manifestó el secretario del Medio 

Ambiente, Honorato Rodríguez. Explicó que para tener un control en materia de verificación  es necesario un padrón 
vehicular para luego operar, por tanto no aplicarán estas acciones a coches sin registro. Ya que no se tendría una 

referencia de su cumplimiento, están obligados a realizar su registro, por ello la primera condición es que tengan el 
emplacamiento de alguna entidad federativa. Manifestó que el Distrito Federal, Estado de México e Hidalgo tienen que 

firmar un convenio en la zona metropolitana y por eso ya se tiene un pacto que se va perfeccionando poco a poco. 

Reiteró que es un asunto complicado, ya que tiene que ver con el libre tránsito de las personas y los vehículos, por lo 
cual cuidarán este tema desde el punto de vista legal. Afirmó que la Secretaría del Medio Ambiente del gobierno 

hidalguense tendrá que implementar alguna normatividad alterna con las unidades de procedencia extranjera, en la que 
deberán participar instancias del gobierno federal y estatal. En este sentido las autoridades de Seguridad Pública estatal o 

municipal no podrán detener a las unidades por cuestiones ambientales, siempre y cuando no sea solicitado por esta 

dependencia estatal. Rodríguez Murillo agregó que será personal del medio ambiente quien detenga y sancione los 
coches que registren contaminación al medio ambiente en la entidad. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Prestarán 100 mdp a alcaldes por aguinaldo: La Secretaría de Finanzas y Administración Pública de 
Hidalgo destinó una bolsa emergente de 100 millones de pesos para apoyar financieramente a los 84 municipios de la 

entidad como apoyo. La finalidad es que estén en condiciones de pagar aguinaldos para su personal. Nuvia Mayorga 

Delgado, secretaria de Finanzas de la entidad, explicó que realizó reuniones con 40 de los 84 presidentes municipales, 
quienes le reportaron problemas para realizar adecuadamente el cierre de sus ejercicios administrativos. Al respecto, 

Mayorga Delgado adelantó que la secretaría realizará reuniones con los 44 alcaldes restantes, para determinar los 
montos que les entregarán para cubrir la prestación. La funcionaria estatal precisó que la distribución del dinero 

dependerá de la cantidad de trabajadores con que cuenta cada municipio. Además, se aclaró, la bolsa de 100 millones de 

pesos es independiente a los recursos que desde abril del año en curso se asignaron para la ejecución de diversas obras 
en las localidades. "Aquí nunca hay dinero que alcance, pero sí les estamos dando una cantidad importante para que 

puedan cerrar sin ningún problema esta administración que ellos van terminando", dijo Mayorga. Las administraciones 
municipales serán renovadas el próximo 16 de enero de 2012; las entrantes tendrán una duración de cuatro años con 

siete meses, debido a las reformas realizadas a la ley electoral de Hidalgo, por lo cual concluirán hasta 2016. 
(Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Para Teletón, más de $450 mil con el boteo: Olvera: El gobernador del estado, José Francisco Olvera 

Ruiz, y funcionarios estatales participaron en el boteo electrónico del Teletón con la expectativa de superar la meta de 
recaudación de 450 mil pesos, alcanzada en 2010. En el acto, el mandatario estatal apuntó que con iniciativas como el 

Teletón "nos solidarizamos y apoyamos a quienes más lo necesitan". Acompañado por los secretarios de Finanzas y 

Administración, Nuvia Mayorga; de Planeación y Desarrollo Regional, Alberto Meléndez; de Medio Ambiente, Honorato 
Rodríguez; y de la directora del Sistema DIF estatal, Luz Elena Sánchez; el mandatario resaltó la importancia de apoyar 

causas como ésta. Olvera Ruiz dijo que no son pocas las personas discapacitadas y vulnerables que necesitan apoyos 
para salir adelante y "vivir una nueva etapa de vida" con base en la esperanza de avanzar y ser mejores". "Ninguna 

ayuda es pequeña o menor", aseguró el jefe del Ejecutivo estatal, pidió a los servidores públicos y a las familias de la 

entidad cooperar y realizar su aportación según sus posibilidades. Tras realizar su donativo, en conferencia de prensa, el 
mandatario estatal lamentó que en la entidad aún persista la discriminación hacia las personas con capacidades 

diferentes. Incluso, detalló Olvera, en algunos casos a la propia familia del discapacitado le da pena su condición. 
Además, consideró que se debe promover una mayor cultura en la sociedad. Francisco Olvera pidió que los hidalguenses 

sean más comprensivos y solidarios para que quienes se encuentren en una situación de discapacidad sientan que 
cuentan con alternativas de atención a través de las instituciones del estado. Finalmente, adelantó las intenciones del 

sistema DIF Hidalgo de lograr establecer centros regionales de rehabilitación con el propósito de acercar a los habitantes 

de poblaciones alejadas a este tipo de servicios y que no necesariamente deban trasladarse hasta la capital del estado. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 
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Criterio-Da cuentas al Congreso: El titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), 

Raúl Arroyo González, rindió su segundo informe de actividades frente al Congreso local. El ombudsman hidalguense 

resaltó que del 15 de octubre de 2010 al 14 de octubre de 2011 el organismo llevó a cabo 8 mil  818 acciones. Arroyo 
González entregó a los legisladores locales un documento que comprende las acciones realizadas; una memoria gráfica 

de 206 imágenes y 15 discos compactos, que contienen 14 entrevistas en estudio televisivo; y 15, en la radio. El titular 
de la CDHEH comentó que también se han aprobado 13 proyectos de recomendación a diferentes instituciones de la 

entidad. "Son tres para la Secretaría de Educación Pública (SEPH), una a la Secretaría de Salud (SSH), cuatro a la 

Secretaría de Seguridad Pública (SSPH) y tres a la Procuraduría General de Justicia (PGJH)", detalló. También una al 
Tribunal Superior de Justicia (TSJH). Para Mixquiahuala, Tolcayuca, Molango y Tlaxcoapan, una respectivamente. Al 

iniciar el acto, la ex directora de Quejas y Orientación de la CDHEH, Ernestina Cevallos Verduzco, se manifestó con una 
pancarta a la entrada del recinto legislativo para señalar que fue despedida de su trabajo por instrucción de Raúl Arroyo. 

La ex servidora pública acusó irregularidades en la CDHEH. "El que se dice ser el defensor de los hidalguenses es una 

persona prepotente y arbitraria, somos 36 los que hemos sido despedidos, yo tenía 18 años trabajando, se me perdió la 
confianza y me corrieron", comentó. Los diputados locales, insistió Cevallos Verduzco, tampoco apoyan su demanda 

laboral, "el legislador Damián Sosa Castelán no atiende a los reclamos de los que fuimos despedidos por el ombudsman". 
Se quejó, además, de que a todas horas se les citaba para conferencias y pláticas incluso en la Ciudad de México, 

"también nos mandaban a los operativos alcoholímetro, los cuales terminaban en la madrugada y al otro día teníamos 
que trabajar temprano". Desde que llegó Raúl Arroyo al puesto empezaron los despidos injustificados, expresó, "mi cargo 

lo desapareció y creó otras direcciones y coordinaciones, inventados porque no estaban incluidos en la ley bajo la cual 

estábamos sujetos". Finalmente, Cevallos aseveró que la demanda laboral está en curso "mis abogados se están 
encargando del asunto, la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) ya tiene conocimiento; sin embargo, hasta 

el momento no nos han dicho nada".(Ommar Ayala, página 06) 

El Reloj-“Insistiremos que Pemex pague deuda por terrenos”: Ante el adeudo de la administración estatal por los 
terrenos de la refinería Bicentenario, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que su gobierno insistirá en 

que Petróleos Mexicanos (PEMEX), pague a Hidalgo ya sea una parte o la totalidad de lo que se gastó en la adquisición 
de los polígonos. ―Hoy cada vez que plantemos el tema, nos dicen que el compromiso del estado era poner el terreno y al 

poner el terreno tal pareciera que debemos cargar con esta idea‖, aseveró. Indicó que otra alternativa es que la 
paraestatal apure el desarrollo del proyecto para que éste le genere ingresos a la entidad, ―una u otra estamos 

insistiendo‖. El jefe del Ejecutivo estatal expresó que en ambos casos se ayudaría al estado para amortiguar la deuda por 

la compra de los terrenos para el complejo petroquímico. ―Pero como va lento el tema (la construcción de la refinería), no 
hemos visto una generación de economía que nos permita resarcir mes a mes la falta de recursos al pagar la deuda‖, 

agregó. Cabe señalar que Hidalgo paga mensualmente por esta deuda un recurso cercano a los 25 millones de pesos de 
intereses. ―El tema de PEMEX es algo que pondremos ahí todos los días para ver cuándo encontramos el mejor sistema 

de negociación‖, agregó el mandatario estatal. Por otra parte, manifestó que en los próximos 6 meses con recursos del 

Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) y los más de 2 mil millones de pesos del Fonden, habrá una derrama de 
entre 4 o 5 mil millones de pesos. (Alejandro Reyes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Tulancingo construirá una Casa para el Niño Migrante: Con recursos del programa federal Habitat 
iniciará la construcción de la Casa del Niño migrante en el municipio de Tulancingo que tendrá como principal objetivo 

atender el fenómeno de la migración infantil no acompañada y crear un lugar de atención psicológica y médica. De 

acuerdo con la presidente del DIF municipal, Yolanda Magaldi Rivera, será la primera en su tipo en todo el estado de 
Hidalgo, cuyo presupuesto inicial será de un millón 496 mil pesos los cuales serán dotados de forma tripartita. La 

funcionaria mencionó que es preocupante para la actual administración la situación que viven infantes migrantes, por lo 
cual, al iniciar la construcción de este espacio, ayudará a impulsar actividades y programas a pequeños que no cuentan 

con un espacio seguro.  ―DIF Tulancingo tiene la esperanza de que con este proyecto se empiece a romper el círculo de 
la indiferencia ante estos pequeños, esperando que esta casa sólo sea el inicio de acciones más permanentes y 

sistemáticas para asesorar y cuidar el bienestar a niños de toda la región‖.  Este recinto contará con consultorios médico, 

área administrativa, comedores, rampas, dormitorios, baño y cocina, además de un área adecuada de talleres para que 
los infantes que acudan se les capacite en diferentes rubros para continuar su vida. Magaldi de Márquez informó que el 

espacio será construido en un área de 236 mil metros cuadrados, lo cual fue autorizado dentro del programa Hábitat 
2011; con una aportación tripartita de un millón 496 mil 162 pesos.  ―Esta inversión compartida, habla de la sensibilidad 

social que hoy en día tienen los gobiernos, porque a través del programa Hábitat, se logra hacer mejores infraestructuras 

cada día‖, dijo. Mencionó que será el día de hoy cuando la Presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de 
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Olvera y ella misma lleven a cabo la colocación de la primera piedra de la Casa del Niño Migrante, en un predio adjunto al 

Centro de Desarrollo Comunitario Guadalupe, en esta obra que ―representa para el municipio de Tulancingo un gran 

orgullo‖, señalaron.  (Horacio Rodrigo, página 12) 

Criterio-Incrementan 3 municipios tarifa de agua: El Congreso local aprobó ayer incrementos en las tarifas por 

consumo de agua potable en tres municipios de la entidad, de cinco que requirieron las modificaciones. En sesión 

ordinaria, los diputados locales acordaron que los organismos operadores de Atotonilco de Tula, Tepeji del Río y Actopan 
aumenten sus tarifas entre 3 y 4 por ciento, a partir del próximo año. Mientras, negaron aumentos en Huejutla y 

Zimapán. El legislador local Reinaldo Pérez Soni justificó la aprobación de los aumentos; señaló que se derivan de los 
cambios en el precio de la gasolina y la energía eléctrica. Lo que se busca es que los servicios sean eficientes y "meter en 

cintura" a los usuarios que no pagan su consumo, indicó el también presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso 
local. "No se trata sólo de autorizar incrementos a las cuotas y tarifas de los organismos operadores de agua, 

alcantarillado y saneamiento", señaló Pérez Soni a Criterio. El representante popular informó que los incrementos oscilan 

entre 3 y 4 por ciento, pues la mayoría de los organismos buscan contrarrestar el alza en los precios de los energéticos 
en el país. "Todos los aumentos se derivan de los aumentos (sic) desmedidos que el gobierno federal está autorizando", 

reiteró Reinaldo Pérez. Además, se le pide a los organismos un plan administrativo eficiente que les permita realizar 
revisiones para sorprender a los usuarios clandestinos. Durante la sesión los diputados exhortaron a los organismos 

operadores de agua a cobrar a los morosos para fortalecer sus finanzas y así eviten aumentar las cuotas. Hasta ayer el 

Congreso hidalguense había revisado y aprobado tarifas y cuotas de diez de 32 organismos operadores de agua 
municipal. Están pendientes los organismos intermunicipales. (Antonio Alcaraz, página 04) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Invitan a Poiré a dialogar en sede del PRI: Ricardo Aguilar, secretario de Organización del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), invitó al secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, a acudir a la sede nacional del 

tricolor a dialogar sobre las elecciones federales de 2012. En entrevista, el integrante del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del PRI se refirió a la participación del funcionario federal en el cónclave que el Partido Acción Nacional (PAN) llevó a 

cabo antier. Según el priista, así como el responsable de la política interior acudió a las instalaciones del blanquiazul, de 

la misma manera debe hacerlo con el PRI, para dejar en claro que su presencia en ese lugar fue de carácter institucional 
y no de militante. ―Respecto a la reunión de ayer (antier) en la sede nacional del PAN en la que participó el secretario de 

Gobernación, lo que digo es que es parte de su trabajo y confío en que pronto se reúna, como parte de sus 
responsabilidades constitucionales, con las dirigencias de todos los partidos‖, dijo. ―Es más, el CEN del PRI, por mi 

conducto, le hace una cordial invitación a que nos podamos reunir y platicar antes de que concluya el año, a efecto de 

fortalecer la concordia y el clima de civilidad rumbo a las elecciones del año 2012‖. El dirigente consideró que en caso de 
que Poiré se niegue a ir a las instalaciones del PRI, sólo demostraría una actuación facciosa. (Claudia Guerrero, 

página 18) 

Milenio-“Amor y paz”, se juran AMLO y Los Chuchos: Andrés Manuel López Obrador y Los Chuchos se 

reconciliaron. El aspirante único de la izquierda a la Presidencia de la República ofreció a sus otrora detractores ―amor y 

paz‖, luego de acusarlos durante los últimos cinco años de traidores y dóciles al gobierno panista de Felipe Calderón. 
―Esto es en serio, estamos juntos porque actuamos de manera responsable y porque así lo quieren muchos mexicanos‖, 

dijo el tabasqueño, al compartir el mismo lugar que Jesús Ortega, con quien no se veía después de la campaña 
presidencial de 2006. ―Amor y paz, así. Y les vamos a ganar a los de la cúpula del poder‖, sostuvo cuando se le cuestionó 

si no se trataba de un acto de unidad simulada con tal de aspirar a ganar las elecciones en 2012. En respuesta al 

ofrecimiento de López Obrador, el ex dirigente nacional del PRD Jesús Ortega, principal promotor de las alianzas con el 
PAN, aseguró que ―Andrés Manuel es el candidato del PRD y de todos los militantes; desde luego también, es mi 

candidato, lo apoyaré en la medida de mis posibilidades y en el límite de mis esfuerzos‖. El ex coordinador de campaña 
de López Obrador admitió que ―es perfectamente claro cuál era mi simpatía, por quién simpatizaba‖; pese a ello, apoyará 

a López Obrador por el ser precandidato único del PRD a la Presidencia. El jefe de gobierno, Marcelo Ebrard, fue el 

promotor de la reunión perredista, a la cual sólo faltó Cuauhtémoc Cárdenas; pero, según López Obrador, ya también le 
dio su respaldo. Tras el encuentro privado que duró casi hora y media, el ex aspirante presidencial calificó el acto de 

reunión de la reconciliación. ―Ha sido una reunión de reconciliación, de respeto mutuo entre todos‖, dijo el mandatario 
capitalino, quien aseguró que ello va a permitir que en las tareas propias de la campaña política ―se tenga unidad, se 

trabaje en conjunto y se tengan los mejores resultados posibles‖. En tanto, López Obrador, en ánimo conciliador, 
aseguró: ―Estamos unidos todos porque por encima de nuestros intereses legítimos, debemos colocar el interés de la 

nación. Estamos en una circunstancia difícil para el país y debemos unir esfuerzos y voluntades, y no acostumbramos la 

simulación. No es nuestra doctrina la hipocresía‖. El tabasqueño adelantó algunos de los preceptos de su ―República 
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amorosa‖, cuyo propósito, dijo ―es la ley del amor, el amor al prójimo, a la familia, a la naturaleza, a la patria. Es cultivar 

esa virtud, ejercitarla para ser virtuosos. ―Es decir: El que podamos difundir más todo lo relacionado con el amor, el que 

podamos internalizar, sin miedo a expresarlo, de que si se es bueno se puede ser feliz‖, precisó el ex jefe del GDF. Ayer, 
nuevamente López Obrador y Ebrard se dirigieron halagos mutuos. AMLO afirmó que se ha logrado unidad de las fuerzas 

progresistas y ―esto fue posible por la actitud seria y responsable de Ebrard, esto nos da ventaja e impulso‖. En tanto, el 
mandatario capitalino afirmó que su antecesor ―ha convocado a todas y todos, no se ha excluido a nadie, se han pasado 

por alto las diferencias que pudieran haber habido. En política, las diferencias son parte de ella y hoy se está en una 

etapa distinta: la unidad de izquierda‖. Ebrard, quien se descartó como coordinador de campaña de López Obrador 
porque concluirá con sus funciones al frente del GDF, anunció que en los próximos días se informará de la integración del 

equipo de precampaña. ―Habrá inclusión de todas las fuerzas y nadie va a ser convidado de piedra. Esto va en serio‖. 
Claves-Diciembre 9, registro • Andrés Manuel López Obrador se registrará el 9 de diciembre como precandidato único 

ante los Consejos Nacionales de PRD, PT y Movimiento Ciudadano, que sesionarán por separado. • Arrancará su 
precampaña el 18 de diciembre visitando las 16 delegaciones del Distrito Federal, que recorrerá hasta el 21; 

posteriormente, del 26 al 29, visitará Tabasco. (Liliana Padilla, página 18) 

Criterio-Los amorosos con AMLO: Andrés Manuel López Obrador se reconcilió con sus principales adversarios dentro 
del PRD, la corriente de Jesús Ortega y Jesús Zambrano, conocida como Los Chuchos. Luego de una reunión a la que 

asistió el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard; el líder del PRD, Jesús Zambrano; el ex dirigente Jesús 

Ortega; la secretaria general, Dolores Padierna; y el diputado Alejandro Encinas, los perredistas aseguraron que se 
conformará un equipo de campaña con todos los grupos. El tabasqueño afirmó que trabajarán en unidad durante los 

próximos siete meses, sin simulaciones. ―¡Amor y paz! Así les vamos a ganar a los de la cúpula en el poder (...) Por eso la 
unidad de todas las fuerzas y no acostumbramos la simulación, es importante en estas circunstancias por las que vive el 

país que se dé la unidad de las izquierdas‖, afirmó López Obrador. ―De esta unidad va a depender mucho de que 
logremos un verdadero cambio en el país, y para lograr la transformación era indispensable esta unidad‖. En conferencia 

de prensa, Ebrard afirmó que es el día de la reconciliación, por lo que va en serio que irán en unidad, sin 

descalificaciones. ―Ha sido una reunión de la reconciliación, en el equipo participarán todos, con la lógica de llevar esto a 
buen fin, de que sea un frente amplio‖, añadió. Ortega argumentó que en el proceso interno cada quien le apostó a un 

precandidato, pero al ser López Obrador el abanderado, él lo apoyará con todo lo que esté a su alcance. ―En el proceso 
interno teníamos nuestras simpatías, pero habiéndose resuelto el proceso interno y habiendo nombrado a Andrés Manuel 

es el candidato del PRD, de todos los militantes y mi candidato, y lo apoyaré‖, prometió. (Erika Hernández, página 

18) 

Criterio-Deben ganar en las urnas, no en la mesa: El presidente del tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) Alejandro Luna Ramos, señaló que el órgano está listo para resolver los asuntos que deriven del 
proceso electoral del próximo año. Pero advirtió que el órgano que encabeza no hace política y que nadie ganará en la 

mesa lo que no ganó en las urnas. NO HACEMOS POLÍTICA ―El Tribunal no hace política, la política la hacen los 

actores políticos, el tribunal resuelve jurídicamente. Que nadie venga a hacer política al tribunal, ya que nadie ganará en 
la mesa lo que no ganó en las urnas‖, aseguró Luna. Al rendir su primer informe de labores ante la suprema Corte de 

Justicia de la Nación, el presidente del Trife garantizó a la ciudadanía mexicana que puede ir a las urnas y participar en la 
contienda con la seguridad de que cuenta con una autoridad electoral jurisdiccional que garantiza que hará cumplir la 

Constitución sin limitaciones y sin presiones. ―En este momento, del país y ante los desafíos de la democracia, el mensaje 

del tribunal adquiere sonora relevancia, estamos listos para lo que venga y somos un tribunal que cumple‖, agregó y 
señaló que se prevé que los recursos de impugnación recibidos aumenten en 48 por ciento en comparación de 2006. 

(Leslie Gómez, página 18) 

Reforma-La Auditoría Superior del Estado no aclara motivos para clasificar la información; la ley dice que 
es pública: Las condiciones en que se fraguó el denominado "moreirazo", que disparó la deuda de Coahuila hasta un 19 

mil 270 por ciento a través de la falsificación de documentos oficiales y prácticas irregulares, podrán conocerse hasta el 
año 2019. Sin citar un argumento legal directo, la Auditoría Superior del Estado reservó por ocho años la información 

contenida en la cuenta pública de 2010 al responder a una solicitud de información vía transparencia presentada por 
Grupo REFORMA el 31 de octubre pasado. De este modo, las cuentas del último año de Humberto Moreira como 

Gobernador de Coahuila, hoy presidente nacional del PRI, permanecerán blindadas hasta más de un año después de que 

concluya el mandato de su hermano Rubén, quien mañana toma posesión de la Gubernatura. Para cuando la información 
esté disponible, algunos de los posibles delitos cometidos en el caso podrían haber prescrito, debido a que en Coahuila se 

dejan de perseguir en un año aquellos ilícitos que no ameritan prisión y en mínimo tres años los que sí contemplan 
cárcel. La reserva de los documentos de los créditos que elevaron de 184 millones de pesos a 35 mil 457 millones la 
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deuda estatal durante la Administración de Moreira fue decidida por el organismo que preside Armando Plata Sandoval, 

designado por el Congreso como Auditor Superior en 2007, precisamente a propuesta de Humberto Moreira. La solicitud 

de acceso a la información presentada por Grupo REFORMA pidió a la Auditoría estatal copia simple de todos y cada uno 
de los documentos que integran la cuenta pública del Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado de Coahuila 

correspondiente al ejercicio fiscal del año 2010. "La información por usted solicitada fue clasificada como información 
reservada", expresa la Auditoría en su respuesta, "siendo información reservada en su totalidad la cuenta pública del 

Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado de Coahuila, correspondiente al ejercicio fiscal del año 2010. "Dicha reserva 

podrá durar hasta por el periodo de ocho años y dejará de tener dicho carácter cuando venza el plazo de reserva, cesen 
las causas que dieron origen a su clasificación o por resolución del instituto que revoque o modifique la clasificación de 

reserva de información". Sin embargo, en su escrito, el organismo no da una causa explícita para la reserva y sólo invoca 
artículos de la Ley de Acceso a la Información del Estado que incluyen las reglas para reservar los datos, pero no 

mencionan la cuenta pública. Por el contrario, la fracción XVII del artículo 19 de la misma ley establece como información 
pública mínima la cuenta pública anual una vez que se presente ante el Congreso del Estado. Y otra vez: notarías para 

los cuates Por segunda ocasión, y a unas horas de que concluya la actual Administración estatal, se entregaron ayer 

notarías públicas a amigos y funcionarios cercanos al Gobernador de Coahuila con licencia Humberto Moreira. Esta vez 
fueron aprobadas 43 fíats o patentes notariales a servidores públicos estatales, ex funcionarios y abogados cercanos al 

Gobierno del Estado. Previamente, el 16 de diciembre de 2008, ya se habían autorizado 19 notarías públicas a personas 
allegadas a Humberto Moreira, entonces Mandatario en funciones. Entre los beneficiados de ayer están Sergio Sisbeles, 

secretario particular del actual Gobernador Jorge Torres; Fausto Destenave Kuri, director de la Comisión Estatal de 

Aguas; Ricardo Treviño Torres, subsecretario de Gobierno, y Sergio Antonio Almaguer, subsecretario de Asuntos 
Jurídicos. También Blanca Nelly Guajardo Villarreal, dirigente municipal del PRD y hermana de la diputada federal 

perredista Mary Telma Guajardo, quien es comadre de Humberto y Rubén Moreira. (Lorenzo Cárdenas, primera 
plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Mucho fondo en la necedad de Netzaí: Abajofirmantes de la denuncia que tanto enojó al Presidente montaron la 

farsa Perseguidos ante las oficinas centrales de la PGR. Ufano y orondo, uno de ellos (portada en la edición nacional de 
MILENIO) posó mostrando una cartulina con la causa de su victimización: Vengo a entregarme/ Yo firmé la petición de 
juicio contra Calderón por los crímenes de guerra y de lesa humanidad/ Bernardo Salas Mar. Al igual que más de 23 mil 
cibernautas, suscribió el texto subido a internet por un abogado poco ducho en derecho internacional y autor de la tesis 

El fraude electoral impulsado por la jurisprudencia del Tribunal Electoral, llamado Netzaí Sandoval Ballesteros. Como 

quedó claro ayer, contra la prédica de ―amor y paz‖, el lopezobradorismo halló pronto una nueva vía de ataque al 
―espurio‖ y ―usurpador‖, pero no en la estulta denuncia sino en la frase: ―… el gobierno de la República explora todas las 

alternativas para proceder legalmente en contra…‖ (de los denunciantes), en el también estulto comunicado presidencial. 
(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Qué puso tan nervioso al presidente Calderón?: Cinco meses atrás le pregunté al presidente Calderón si le temía a 

su futuro a partir del 1 de diciembre de 2012. Respondió que no, que tenía la conciencia tranquila por haber hecho lo que 

debía hacer (La historia en breve, junio 28, 2011). ―—La conciencia tranquila no basta, Presidente —insistí. ―—
Seguramente habrá muchas revanchas de carácter político y se agolparán prejuicios y mezquindades. Pero creo que la 

única ruta era hacer lo que tenías que hacer. ―—¿Se ve sometido a juicio por los 40 mil, 50 mil, 60 mil muertos? ―—
Definitivamente, no. Aunque es un tema que se usa retórica y recurrentemente.‖ Cinco meses después ha llegado el 

primer intento por someterlo a juicio. Nada de raro hay en que un grupo que lo llama usurpador pida a la Corte Penal 

Internacional que haga un análisis preliminar para determinar si en estos años se cometieron delitos de lesa humanidad y 
crímenes de guerra. Lo sorprendente ha sido la respuesta del gobierno de Calderón. Si la ofensiva de quienes quieren 

verlo humillado y derrotado es calumnia y difamación vil, ¿por qué la tomaron tan en serio en Los Pinos? ¿Sólo porque 
―afecta terriblemente el buen nombre de México‖? Si se trata de un burdo teatro mediático y de tinte electorero, como 

calificó ayer el secretario del Trabajo, Javier Lozano, ¿para qué darle alas a una maniobra, ―ligera y frívola‖, destinada al 
fracaso y el olvido? Hoy no hay evidencia que sustente la demanda en la Corte Penal Internacional. Por eso cuesta 

entender qué puso tan nervioso al Presidente. Quizá sea que no se ha preparado para comenzar a enfrentar las 

―revanchas políticas, los prejuicios y las mezquindades‖. Quizá sea hora de que lo haga. Seguro de que hizo lo que 

http://impreso.milenio.com/node/8983101
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debía.(Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Comienza el peor año: Hoy termina el quinto año de gobierno del presidente Felipe Calderón en condiciones muy 

distintas a las que él, supongo, hubiera deseado. Y no me refiero a las crisis económicas cíclicas que cada seis años nos 
devastaban, riesgo por ahora superado, sino a la gestión política en tiempos electorales y el manejo de imprevistos, 

algunos trágicos. Un factor determinante para llegar en esas condiciones a esta aduana es, para mí, la muerte trágica de 

Juan Camilo Mouriño, en noviembre de 2008, y en noviembre de este año, la de Francisco Blake Mora. Pero la de 
Mouriño fue devastadora para Calderón en lo personal y determinante en su gobierno y destino. Juan Camilo era su 

hombre de todas las confianzas, su operador y confidente, en quien había visto a su sucesor en Los Pinos, ausencia que 
ahora vemos cómo pesa al panismo en este tramo electoral. De acuerdo con la vigésima evaluación trimestral de 

Consulta Mitofsky dada a conocer ayer, Calderón inicia mañana el último año de su sexenio con la calificación más alta de 

2011, 54 puntos, pero anualizada, la más baja de su sexenio, 51 puntos. La razón de ese nivel es la lucha contra el 
crimen, trasladado a la disputa electoral. Para una mayoría es auténtica su preocupación por el número de muertos y la 

violencia, para otros es una estrategia de oposición. Es el caso de la denuncia de un grupo de ciudadanos que lo acusó 
de crímenes de guerra y delitos de lesa humanidad ante el fiscal de la Corte Penal Internacional. La Presidencia de la 

República, en un comunicado, rechazó, como era natural y obligado, las imputaciones, y anunció que se defendería. En lo 
personal creo que sobraban las últimas dos líneas de ese comunicado, el de la exploración de todas las alternativas para 
proceder legalmente contra quienes realizan esas imputaciones en distintos foros e instancias nacionales e 
internacionales, lo que no quiere decir que no esté en su derecho de defenderse de una acusación de esa gravedad, que 
lo está. En fin, que en esta discusión, entre otras, pero todas centradas en la lucha contra el crimen organizado, Calderón 

inicia mañana su sexto año de gobierno, que históricamente ha sido fatal para los presidentes y peor para los mexicanos. 
Aunque siempre queda la esperanza. Retales 1. SALE. Javier Lozano saldrá del gabinete antes del miércoles, para ser 

senador. Por la convocatoria panista, no puede tener cargo. ¿Algún otro?; 2. ABSURDOS. En Estados Unidos, American 

Airlines se declara en bancarrota y sigue volando. Aquí no se ha deshogado la quiebra de Mexicana de Aviación y dejó de 
volar hace año y medio sin responsables; y 3. REBAJA. A ver cómo repercute la rebaja que S&P hizo a BBVA, a Santander 

y a sus filiales aquí. ¿Y el Banco de México? Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que se espera que hoy en la tarde el subsecretario de Educación Básica, Fernando González, presente su renuncia a 
la SEP. 

El más sonado para sucederlo es Francisco Ciscomani, titular de la Unidad de Planeación y Evaluación, e incondicional 
del secretario Alonso Lujambio. 

Y es que, ya lanzada la convocatoria para las postulaciones al Congreso, el yerno de la maestra Elba Esther Gordillo va 

directito a la candidatura de la alianza PRI-PVEM-Panal al Senado de la República por Sinaloa. 

Que al gobierno de Felipe Calderón ya le ha ido mal en la Corte Penal Internacional (CPI), por lo menos en las 

nominaciones de jueces a ese organismo. 

Resulta que el gobierno propuso al procurador fiscal Javier Laynez Potisek, y hace apenas un mes el Panel 

Independiente de la CPI lo incluyó en el grupo de tres candidatos, junto con los de Túnez y Costa Rica, declarados ―no 
calificados‖ para el cargo. 

La resolución no es vinculante, pero ya en el Senado piden a la canciller Patricia Espinosa retire la candidatura, para 
―no pasar vergüenzas‖. 

Que mientras Marcelo Ebrard se descarta como coordinador de campaña presidencial de Andrés Manuel López 

Obrador, el diputado federal Alejandro Encinas tiene la mano bien levantada en espera de que el tabasqueño le dé el 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

sí. 

El ex coordinador de los perredistas en San Lázaro dice abiertamente que no tendría problema en solicitar licencia para 
meterse de lleno a la carrera por el 2012, aunque no sea como candidato. 

Que el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Armando Ríos Piter, se dedicó ayer a corretear a su 
homólogo priista, Francisco Rojas, para exigirle que cumpla el acuerdo de entregar la presidencia de la Mesa Directiva 

a un legislador perredista el próximo 15 de diciembre. 

Y es que los perredistas se pusieron a temblar cuando, a dos semanas de que concluya su periodo como presidente de la 

Cámara, Emilio Chuayffet, nombró a Octavio Mayén como encargado de Comunicación Social en San Lázaro. 

Que este miércoles se dará la primera reunión entre el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, y el Sindicato 
Mexicano de Electricistas. 

Continuará las negociaciones que inició Francisco Blake con Martín Esparza y que durante algún tiempo distendieron 
el conflicto con los ex trabajadores de Luz y Fuerza. 

(redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

De cómo hay jueces que viven como reyes: Prepárese a ver estas cifras escandalosas que usted paga con sus 

impuestos. Mire cuánto gana mensualmente un magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF): 176 mil pesos de sueldo básico más 64 mil pesos en prestaciones nominales. Primer subtotal: 240 mil pesos. A 
esto hay que sumar las percepciones que reciben anualmente por concepto de prima vacacional, aguinaldo y un bono de 

riesgo. Divididas entre 12 meses arroja un segundo subtotal de 313 mil pesos. Eso es lo monetario. ¿Es mucho o es 
poco? Comparando ―con las remuneraciones anuales que reciben los magistrados de tribunales constitucionales y cortes 

supremas de otros países, incluidos países con economías mucho más grandes que la mexicana, la información toma 

tintes escandalosos: un magistrado de Sala Superior del TEPJF gana 1.6 veces más que un magistrado del Tribunal 
Constitucional colombiano, 1.2 veces más que un magistrado del Tribunal Constitucional español, 1.06 veces más que un 

magistrado del Tribunal Constitucional alemán y casi lo mismo que, ni más ni menos, que un justice de la Suprema Corte 
norteamericana‖. Los datos son del documento ¿Democracia a cualquier precio? El suntuoso TEPJF, de Eduardo Román 

González, profesor-investigador de la Universidad de Monterrey. El documento, que se encuentra disponible por 
internet, es parte de la serie El Uso y Abuso de Recursos Públicos del CIDE que coordinan Ana Magaloni y Carlos 

Elizondo. Pero lo escandaloso de estos sueldos, que usted y yo pagamos con nuestros impuestos, no queda ahí. A la 

compensación monetaria hay que sumarle un generosísimo paquete de prestaciones para cada uno de los siete 
magistrados. De acuerdo a Román: seguro de vida; seguro colectivo de retiro; seguro de gastos médicos mayores para 

él, su cónyuge e hijos menores de 25 años, solteros y dependientes económicos; seguro de separación individualizado; 
hasta dos vehículos, teléfonos celulares, radiolocalizadores y gastos de alimentación. Y mire usted: hasta hace poco, los 

magistrados ―gozaban como prestación el pago de las colegiaturas de sus hijos hasta nivel profesional, inclusive en 

algunas de las instituciones educativas más caras del país [lo cual] significó al erario un costo de 5.4 millones de pesos 
en el periodo de 2000 a 2008, año en el que, de acuerdo con la institución, fue suspendida esta prestación. 

Adicionalmente, los magistrados y funcionarios de alto nivel reciben apoyo económico para el pago de guarderías para 
sus hijos‖. La codicia no tiene límites en nuestros jueces electorales: ―No obstante haber contado con el seguro de 

separación individualizado, mediante el cual los magistrados pudieron haber generado un ahorro de hasta 20% de su 

sueldo mensual durante todos los años de su gestión (del cual la mitad fue aportada por el TEPJF), los anteriores 
magistrados decidieron crear en 2001 algunos fideicomisos integrados por recursos excedentes del presupuesto del 

Tribunal, cuyo objetivo era otorgar un pago por retiro a cada uno de los magistrados salientes. De acuerdo con 
información periodística publicada en esa fecha, conforme a los saldos de dichos fideicomisos, cada magistrado habría 

dispuesto de un pago cercano a los siete millones de pesos. Sin embargo, debido a la presión mediática generada por la 
divulgación de dichos fideicomisos, los magistrados decidieron devolver parte de su importe a la Tesorería de la 

Federación, aunque finalmente se estima que cada uno recibió alrededor de tres millones de pesos‖. Y, para terminar, la 

cereza en el pastel: los viajes. Román menciona dos ejemplos. En 2010, María del Carmen Alanís viajó a Washington, 
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Londres y dos veces a Venecia con un costo para el contribuyente de 295 mil pesos. A Salvador Nava le fue mejor. El 

año pasado viajó a San José, Madrid, Lima, otra vez a Madrid y Alicante, Panamá y una vez más a Madrid y Segovia. El 

costo de estos viajecitos del magistrado: 534 mil pesos. Así se gastan los jueces electorales mexicanos nuestros 
impuestos. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: UNA SEÑAL del rompimiento entre el gobierno del presidente Felipe Calderón y su otrora 

aliada, la maestra Elba Esther Gordillo, es la salida de la Secretaría de Educación Pública del subsecretario Femando 
González Sánchez. Nos aseguran que la tarde de mañana será anunciado el relevo. Don Fernando, yerno de la líder del 

sindicato magisterial, argumentará que se dedicará de lleno a las labores políticas, pues es uno de los senadores que 
Nueva Alianza pidió al PRI a cambio de su apoyo en las elecciones de 2012. Nos comentan que si no existe ningún 

cambio de última hora el despacho de González Sánchez quedará en manos de Francisco Ciscomani, titular de la Unidad 
de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas.  

EL PAN quiere alargar los tiempos en busca de que queden sólo dos aspirantes a la candidatura presidencial. Nos dicen 
que la Comisión Nacional de Elecciones panista solicitó al IFE una prórroga para el registro de todos sus candidatos. 

Dentro del partido se asegura que esperan que en el gobierno federal haya una desbandada de subsecretarios, directores 
y algunos otros funcionarios que saldrán de la administración pública para ir en búsqueda de cargos de elección, por lo 

que algunos necesitan más tiempo para dejar sus responsabilidades. Sin embargo, la maniobra tiene también otro 
propósito, quizá el más importante. Si el IFE decide aceptar la prórroga todos los aspirantes, incluyendo a los 

presidenciales Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero, tendrían que registrarse hasta el 17 de 

diciembre y no 5 y 7 como estaba planeado. Con esta medida, nos aseguran, el PAN busca ganar algunos días para 
alcanzar un acuerdo entre el trío de aspirantes a la Presidencia y lograr que uno se baje de la contienda  

DESDE la semana pasada César Duarte, gobernador de Chihuahua, reveló que el presidente Felipe Calderón  realizaría 

una gira de corte social a entidad justo el 1 de diciembre, que cumple cinco años en Los Pinos. El mandatario incluso 
piensa hacer un recorrido en la sierra chihuahuense y pernoctar el miércoles, para amanecer en su sexto año en la 

serranía. Como le anticipamos aquí la semana pasada, el mensaje por su quinto aniversario será con 12 mil panistas el  

14 de diciembre a las 10 de la mañana en Campo Marte. Al terminar, Calderón se va a Mérida para encabezar la reunión 
regional del Mecanismo de Tuxtla 

LOS LIBROS son lo de hoy, o por lo menos sirven de pretexto para estar presentes en medios de comunicación, actos 

públicos y hasta en anuncios espectaculares en las azoteas de los edificios en las principales vialidades. El precandidato 
único del PRI, Enrique Peña Nieto  recorrerá el país entre diciembre y marzo para hacer presentaciones de su obra 

México, la gran esperanza. Un Estado eficaz para una democracia de resultados. La aspirante presidencial panista, 

Josefina Vázquez Mota, realizó ayer la presentación de Nuestra oportunidad. Un México para todos en la Feria 
Internacional del Libreo en  Guadalajara, mientras que el libro es promocionado en anuncios espectaculares en los que 

sobresale el rostro de Vázquez Mota. En breve, Santiago Creel Miranda entrará a esta moda y presentará su libro. 

AL DESCARTARSE definitivamente Marcelo Ebrard como coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, los 

nombres de tres personajes en la coalición de izquierda suenan para esa tarea: son Alejandro Encinas, el senador Ricardo 
Monreal y el ex regente capitalino Manuel Camacho Solís. De entrada, nos cuentan, los tres tienen la "simpatía" del 

tabasqueño, pero se sabrá en próximos días si alguno de ellos será el elegido o si López Obrador trae una carta bajo la 
manga. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A VER, MAESTRO, arránquese con "Las Golondrinas" para Javier Lozano Alarcón. 

DICEN QUE el secretario del Trabajo será de los primeros panistas en renunciar a su cargo para irse a buscar una 
candidatura de su partido. 

SI BIEN el Cofipe establece que la separación del cargo de los funcionarios públicos que quieran contender deberá ser 90 

días antes de la elección, cada partido tiene derecho a decidir los plazos para los suspirantes. 

Y EN EL CASO del PAN se le está pidiendo a quien aspira a una diputación federal, dejar a más tardar hoy su chamba 
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para poder registrarse la próxima semana. 

EN ESTOS DÍAS, además, saldrá la respectiva convocatoria para quienes quieran llegar al Senado, como Javier Lozano, 
que ha venido construyendo su candidatura allá en Puebla. 

LA BUENA NOTICIA para Felipe Calderón es que con la gran cantidad de vacantes que habrá en estos días en las oficinas 
del gobierno federal, a lo mejor logra cumplir aquello de convertirse en... ¡el Presidente del Empleo! 

NO SE lo digan a nadie porque es secreto, pero el lunes Ernesto Cordero dejó de lado su blanca sonrisa y sacó a relucir 

su carácter. 

FUE en la reunión que sostuvieron los precandidatos albiazules con los principales líderes de su partido y el secretario de 

Gobernación, Alejandro Poiré, para analizar la estrategia electoral. 

RESULTA QUE un asesor ligado a Bill Clinton elaboró un estudio que, según dicen quienes estuvieron ahí, no gustó nadita 

a Cordero, porque resaltaba los beneficios de postular ¡a una mujer a la Presidencia! 

SEGÚN el análisis contratado por los panistas, dos de cada tres electores verían con buenos ojos que el candidato fuera 
candidata. Y que eso motivó el enojo de Cordero. 

CON RAZÓN nadie en el PAN quiere hablar de lo que ahí se dijo. 

VAYA PARADOJA: una mala obra vial podría está llenando de piedritas el camino del priista Aristóteles Sandoval rumbo a 

la gubernatura de Jalisco. 

Y TODO porque la deficiente remodelación del camellón de una de las principales avenidas de Guadalajara puso al 
descubierto lo que podría ser un caso gordo de corrupción. 

PRIMERO porque la alcaldía que encabeza el priista contrató ¡a una casa de cambio! para realizar el proyecto ejecutivo 
de la susodicha remodelación. 

Y LUEGO porque el principal socio de la empresa, Álvaro García de Quevedo González, está preso en Estados Unidos por 

lavado de dinero. 

PERO ESO no es todo. Otras dos empresas vinculadas al mismo personaje recibieron contratos por 10 millones de pesos. 

A TODO esto se suma la versión de que el alcalde Sandoval mantiene una añeja amistad con el contratista detenido en 
Texas. 

COMO QUIEN DICE, Aristóteles está metido en un broncón digno de una tragedia griega. 

HOY PUEDE haber, ¡por fin!, una buena noticia para las mujeres por parte del Tribunal Electoral federal... aunque 
también puede ser mala o medio buena. 

LA SALA SUPERIOR decidirá sobre los 17 recursos de impugnación que se han interpuesto contra los partidos por no 

respetar las cuotas de género. 

ENTRE las demandantes hay figuras de peso y trayectoria políticas como las priistas María de los Ángeles Moreno y María 

Elena Chapa. 

AUNQUE hay optimismo sobre el fallo de los magistrados, existe preocupación de que el Trife quiera aplicar una decisión 
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falsamente salomónica: darle la razón a las mujeres, pero ordenar a los partidos cumplir con las cuotas de género 

conforme a sus estatutos. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Peña Nieto ya quedó, pero ¿y las demás candidaturas?: El acto multitudinario en el que Enrique Peña Nieto rindió 

protesta como precandidato del PRI a la Presidencia de la República, fue una clara muestra del poder de convocatoria de 
un partido que aspira a regresar a Los Pinos. Gobernadores y funcionarios priistas de todos los niveles, dejaron sus 

obligaciones para estar presentes en un evento protocolario donde además, quisieron demostrar la unidad que siempre 
han presumido. Pero, una vez resuelto el asunto de la candidatura de Peña Nieto, el problema ahora es cómo repartir el 

resto del pastel, porque en estos momentos en las entidades gobernadas por el tricolor hay más de uno que se está 

apropiando la representación del ex gobernador del Estado de México. Por otra parte, el grupo allegado a Manlio Fabio 
Beltrones está esperando que tras la dimisión de su líder político sean los beneficiados con el resto de las candidaturas 

como justo premio al sacrificio realizado. En esa dinámica están los priistas de Hidalgo, Nuevo León, Tamaulipas, 
Coahuila, y los demás estados encabezados por mandatarios del PRI, que también buscarán meter mano en el proceso 

de selección. Si el CEN del PRI y el propio Peña Nieto no resuelven de manera justa y equitativa el reparto de posiciones 

en todo el país, quedaran miles de militantes con resentimientos que podrían dejar de apoyar a la hora buena. Para 
quienes pensaban que lo más difícil en este proceso interno había pasado, están muy equivocados, pues en todo el país 

existen miles de priistas que esperan una oportunidad de participar, pero sobre todo un trato respetuoso a sus años de 
militancia. Mientras tanto, en el PAN los aspirantes todavía están enfrascados en una contienda de la cual podrían salir 

raspados. A estas alturas los militantes todavía están indecisos y muy lejos de decidir entre Ernesto Cordero, Santiago 
Creel o Josefina Vázquez Mota. El intento de debate resultó un fiasco, pues ni siquiera llegaron a confrontar ideas, y se 

dedicaron a explicar los motivos por los cuales buscan la candidatura presidencial. Por la izquierda, Andrés Manuel López 

Obrador obtuvo de manera relativamente fácil la candidatura del PRD, PT y Convergencia, superando sin llegar al pleito 
con Marcelo Ebrard como tradicionalmente ocurría. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL PACHUCA LEJOS MUY LEJOS DE LOS AFICIONADOS, PARECE UN BANCO SIN ALMA NI IDENTIDAD El club de futbol 

Pachuca está fuera de las finales del campeonato mexicano, y la verdad para nadie significó gran cosa, porque este 
equipo hace mucho que se instaló tan lejos del aficionado, que da casi lo mismo que califique o no, que gane o que 

pierda, porque se ha convertido en algo así como una institución bancaria que sólo ve  en los aficionados a clientes que 

le pueden dejar ganancias o pérdidas. Qué lejos están los tiempos cuando ganó su primer campeonato y mi vecino dejó 
su casa, con la sorpresa de su familia,  para salir corriendo con su bandera de los tuzos y la camiseta de SU equipo para 

celebrar a todo lo largo del bulevar el minero la victoria de sus tuzos. Y cómo no recordar al aficionado que con ojos 
llenos de lágrimas, con un grito que salía desde el alma misma nos decía que su equipo, sus tuzos eran campeones. Eran 

un orgullo. Eran un símbolo. Pero eso fue hace mucho. Después se convirtieron en una máquina de hacer dinero, en un 

negocio que seguramente deja ganancias millonarias. Lo suponemos. Y se alejaron del aficionado de Hidalgo. Dijeron que 
eran el equipo de México, como si esto fuera cosa de poner letreritos por todas las carreteras. Desde luego esa campaña 

fue un fracaso. El equipo ya no es lo que fue. Los aficionados no se sienten representados por este club de futbol. No es 
el Pachuca original, el que se partía el alma en cada partido, el que encendía el alma de los aficionados. Son otros 

tiempos. Ellos por su lado. El aficionado por el suyo. ELLOS con dinero y poder. El aficionado en espera de que le 
devuelvan a sus tuzos, los aguerridos, los entrones, los que dejaban el alma en el césped. Quizás por eso, el hecho de 

que el equipo de Farsi y de Martínez no esté en la final a muy pocos les interesó o les dolió, porque interesa o duele lo 

que es de uno, lo que representa nuestros intereses. Y un banco sólo representa sus intereses. Lástima. *EL ÁRBOL DE 
PLAZA JUÁREZ Y LA FAMILIA OLVERA-ROMERO El encendido del árbol de navidad en la Plaza Juárez es uno de esos 

eventos que fortalece la célula de la sociedad, la familia. La presencia de miles de ciudadanos, con sus hijos y parientes 
gritan a las claras que todo mundo acepta y apoya las acciones que tienen que ver con la familia y su fortalecimiento. El 

encendido fue todo un espectáculo. Los villancicos y en general la parte musical muy buena y ni se diga lo que se 

representó como cuento, pero que no era otra cosa que traer a escena lo que representa una familia unida y las fiestas 
que se dan en torno a esta pequeña sociedad. Es un acierto que este tipo de actos los encabece el gobernador Olvera y 

su familia. Ver en el encendido a la familia Olvera-Romero es un mensaje desde la responsabilidad del poder de que la 
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familia en Hidalgo se respeta y se le considera la base de todo y meta de las acciones que  tiene la administración. 

Porque finalmente el Jefe del Ejecutivo tiene su familia y la lleva a estas fiestas de la gran familia hidalguense, para 

señalar con hechos que es la familia la meta de todos los esfuerzos del gobierno estatal, y que en la medida que esta 
familia esté bien el estado estará bien. ¿Por cierto ya fue a ver el árbol de Plaza Juárez? Vaya y lleve a sus hijos. 20 

VARIEDADES DE PULQUE EN EL VALLE DEL MEZQUITAL Es lo que informó el rector de la Tecnológica del Valle del 
Mezquital LEODÁN PORTES VARGAS quien anunció una degustación de estos pulques en la misma universidad aparte de 

conferencias y exposición de posibilidades de explotación de la bebida. Se busca hacer del pulque un detonante 

comercial, de acuerdo a lo que el gobernador propuso sobre la bebida de hacerla producto asociado a la gastronomía. 
Interesante sin duda la propuesta. El evento los días 1 y 2 de diciembre.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

Los Distritos del Panal: Es oficial, se terminan las especulaciones sobre el acuerdo de coalición de los partidos 

Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM) por lo que se refiere al 
estado de Hidalgo; el primero postulará candidatos a diputados en cinco distritos federales electorales y las dos fórmulas 

al Senado de la República, el segundo en dos distritos y el tercero sólo apoyará. Para candidatos priistas serán los 
distritos de Huejutla, Pachuca, Actopan, Ixmiquilpan y Tula; mientras que para el Panal los distritos asignados en el 

convenio nacional son Tulancingo y Tepeapulco, lo que aunque se empezará a negar en la siguiente semana, incidirá en 

el proceso interno para renovar el comité ejecutivo de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE). De acuerdo con las señales que se observan en Tulancingo, el Panal postulará al ex priista, ex panista, 

ex convergente y canta autor Francisco Xavier Berganza, que recién compitió con el membrete panalista por la alcaldía 
de la cabecera distrital con éxito relativo, al ubicarse en segundo lugar, pero se estima que con apoyo del PRI y PVEM, 

sumará para derrotar al hermano de su ex aliado, Damián Sosa Castelán, que será postulado por Acción Nacional (PAN). 

Para los intereses reales del Panal, el distrito que importa es Tepeapulco, porque el virtual postulado es su jefe político y 
pizarrón moral de la cúpula sindical, Moisés Jiménez Sánchez, quien ya fue legislador por ese distrito, cuando era priista, 

y habrá que esperar porque su postulación puede ser premio de consolación o demostración de que es el jefe absoluto 
del SNTE Hidalgo. Todo se definirá esta semana en que se llevará a cabo el Congreso Extraordinario, en que se elegirá a 

quien sucederá en la secretaría general a Mirna García López, ya que pudiera no ser del agrado de Jiménez Sánchez, lo 
que significaría que a quien se considera el jefe real del Panal y de la Sección XV del SNTE, cayó de la gracia de Elba 

Esther Gordillo, o bien que se mantiene como amo y señor.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Jornaleros agrícolas, esclavos del nuevo siglo: En las estaciones de radio de la huasteca hidalguense, 

especialmente las veracruzanas, el fin de semana pasado hubo bombardeo de spots anunciando la llegada de los 
autobuses que trasladarán a personas mayores de 16 años a los campos de cultivo de Nayarit y Sinaloa, para el ―corte‖ 

de chile y tomate. La oferta para los indígenas de esa región que no tienen empleo o hacen jornadas de ocho horas por 
menos de 60 pesos al día y sólo laboran tres a la semana, es atractiva: 105 pesos diarios, tres comidas ―libres‖, 15 pesos 

por hora extra, para trabajar durante tres meses. Los autobuses se ubicarán en sitios estratégicos de Huejutla, 

Tamazunchale y Platón. La cifra es precisa, según la empresa contratante, en algunos casos se solicitan 200 personas, en 
otras 300. Todos irán por un lapso de tres meses y, en algunos casos, reciben un ―anticipo‖ de 700 pesos. Atractivo en el 

spot radiofónico, pero nada es así, según cuentan Evaristo y Carmen, dos vecinos de una comunidad de Huejutla que 
apenas el año pasado fueron a San Luis Potosí, donde calculaban que juntos regresarían con 18 mil pesos para construir 

la cocina de su casa. Al final regresaron con 6 mil pesos, el resto se quedó en las tiendas de ―raya‖, propiedad de los 

propios reclutadores o de los productores agrícolas, que les obligan a comprar sus productos y ―si no, de todos modos te 
descuentan 500 pesos quincenales‖. Tampoco el pago ofrecido es el real, siempre les quitan por lo menos cinco pesos y 

están obligados a laborar los siete días de la semana, jornadas de nueve horas. La comida, una sola, es un plato de sopa 
y tortillas, que ellos mismos tienen que comprar. La explotación en pleno y nadie puede frenar esta actividad que 

beneficia a los productores y los ―enganchadores‖, quienes reciben un porcentaje por cada jornalero reclutado.  (Carlos 
Camacho, página 03) 

Criterio-Desesperanza rumbo a 2012: Alguien, o mejor dicho: muchos, dice que México necesita del PRI para 

recuperar la ilusión y el rumbo después de 2012. Preocupante afirmación que nos confirma que las esperanzas de un 
mejor futuro suenan más a una mala novela negra que a una opción para los gobernados. Tal vez sea mi pesimismo 

cotidiano o quizá la imagen deteriorada y desesperanzadora de nuestro país, pero no veo un futuro claro y promisorio 

como el que se empeñan en vendernos aquellos que quieren obtener el poder en 2012. Las opciones son, por así decirlo, 
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para darse un tiro o cambiarse de país para evitar que la desesperanza nos carcoma. Hasta ahora son dos los 

contendientes declarados y apoyados por sus partidos. Por un lado está aquel viejo dinosaurio que evitó la extinción 

gracias a los malos gobiernos de un partido que nos prometió cambio y un nuevo rumbo, y que ahora nos tiene así: 
esperando algo que nos regrese las ilusiones de obtener un México como el que nos merecemos. Su candidato, Enrique 

Peña Nieto, representa más al viejo PRI que a un partido revolucionario, cuyo único mérito ha sido la producción más 
media de una telenovela y el romance con una actriz con la cual contrajo matrimonio. A Peña Nieto lo apoyan dos 

partidos parasitarios que se han colgado de aquel dinosaurio que caminó por más de ocho años rengo. Del PVEM no se 

puede decir más, pues no existe, pero que cuesta, y mucho, al erario. Del Panal basta mencionar a Elba Esther Gordillo, 
figura que ejemplifica corrupción y cacicazgo. Su imagen es tan perversa que no existe sección del SNTE que esté libre 

de sospechas de enriquecimiento ilícito y abuso entre sus líderes. Por el otro se encuentra un líder de izquierda que 
despierta temor y que ha decaído en su intento por recuperar lo que un día fue, rodeado de personajes que se han 

aprovechado de los pocos escollos del poder como René Bejarano y apoyado por otros parásitos: el PT y Movimiento 
Ciudadano. Andrés Manuel López Obrador quiere ―volver a ser Presidente‖ pretendiendo que la gente que no votó por el 

olvide los agravios y las amenazas que estuvieron a punto de estallar en una revuelta en 2006. Lamentablemente 

muchos carecen de esa memoria, misma que podría regresar al PRI a Los Pinos y volvernos a llevar a ese 
presidencialismo de besamanos, el cual ya se observa en los actos que realiza Peña Nieto. En medio, sin rumbo, camina 

el partido en el poder, que ha perdido la oportunidad de darnos un país mejor, cuyos funcionarios se han enriquecido 
descaradamente y del cual solo recordaremos la guerra contra el narcotráfico. De sus tres precandidatos no se 

encuentran virtudes luego de verlos desempeñarse en cargos federales durante este y el anterior sexenio. En lo particular 

creo que 2012 será uno de los peores años para los mexicanos, quienes tendremos que escoger entre el menos peor, 
debido a que la clase política se ha apoderado de las instituciones. Los escollos para ejercer el poder ciudadano no 

existen. Por lo pronto, creo, deberemos esperar otros seis años para recuperar las ilusiones, esperando que surja un 
nuevo líder que logre sacar a este país del marasmo. Yo, lo confieso, pienso en no votar, aunque eso represente dejar la 

decisión a aquellos que ya se frotan las manos por volver a atascarse en el banquete del erario. (Jorge Ávila, página 
03) 

Criterio-El País de revés… En el PAN las cosas pintan igual que en los últimos dos trienios, es decir, con una base de 

votantes uniforme, con un rechazo menor y con una disposición de sus seguidores a repetir el experimento de la alianza 
con el PRD. A esto sin duda hay que matizar que el sondeo se realizó antes de que AMLO fuese ya destapado como el 

candidato del PRD-PT-MC. Sin embargo lo que no deja dudas es su sitio como el segundo mejor posicionado en el distrito 

y con una amplia posibilidad de atraer a los indecisos. En primer lugar su grado de rechazo es inferior al del PRI pues el 
41 por ciento suma a quienes nunca votan, no conocen a los aspirantes panistas o nunca votarían por dicho partido. 

Entre los nombres incluidos para la diputación federal repite Daniel Ludlow, delegado de la Secretaría del Trabajo y que 
derrotara a Alberto Meléndez en 2006; se encuentra su esposa Yolanda Tellería, diputada local, Rodolfo Chavero, 

delegado de la Reforma Agraria, pero de manera especial destaca hoy el excandidato de la coalición PAN-PRD por 

Mineral de la Reforma, Luis Baños. Ya muy debajo se encuentran Alejandra Villalpando, ex diputada local, y Guillermo 
Galland, síndico Procurador de Pachuca. ¿Cómo van los panistas? A los ciudadanos de este distrito electoral parece 

simpatizarles Daniel Ludlow pues tiene, entre quienes votarían por el PAN el 27 por ciento de las preferencias, seguido 
muy de cerca por Luis Baños –25 puntos—quien tiene a su favor la campaña mediática que ha significado haber perdido 

la alcaldía de La Reforma en los tribunales. En un tercer lugar ya algo lejano empatan también Yolanda Tellería y Rodolfo 
Chavero con veinte puntos cada uno y con la coincidencia de ser figuras ligadas al muy querido ex edil José Antonio 

Tellería –la primera su hermana, el segundo su cercanísimo colaborador en aquel trienio de gobierno panista— por lo 

cual los otros dos políticos contemplados en este sondeo quedan con marginales cinco puntos para Villalpando y tres 
para Galland. Sin duda que el panismo peleará como tradicionalmente el distrito pachuqueño y si las cosas pintan como 

se rumora entre las filas blanquiazules –con Xóchitl Gálvez en un sitial preponderante en la inminente campaña 
presidencial de Josefina Vázquez Mota y Daniel Ludlow buscando la senaduría— podríamos ver a Yolanda Tellería o 

Rodolfo Chavero abanderando al Pan salvo que una figura tricolor que se sienta desplazada dé la sorpresa y acepte la 

candidatura que desde hace meses le han puesto en charola de plata. Peña, candidato Enrique Peña Nieto, ex 
gobernador del Edomex es desde ya el único aspirante de su partido, el PRI, a la candidatura por la presidencia de la 

República, con lo cual es un seguro nombre en las boletas de julio próximo. Pese a la enorme ventaja que las encuestas 
le dan Peña debe cuidarse de un enemigo interno, la soberbia. Nunca es tan fácil perder una competencia como cuando 

la soberbia deviene en exceso de confianza y displicencia, y el panorama tricolor con la ahora llamada ―recargada‖ –una 
suerte de actualización de las viejas cargadas presidencialistas del priismo en el poder— y un lenguaje de bravuconería 

en Humberto Moreira y de excesiva autocomplacencia en muchísimos priistas debería encender los focos rojos. (Carlos 

Muñoz, página 06) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya se vio también ocupando una curul en San Lázaro es el ex dirigente del SNTE Moisés Jiménez, de 
quien se dice lleva mano por el distrito de Tepeapulco, donde tiene un capital político importante. Aunque quienes lo 

conocen dicen que no iría solamente por el Panal, sino que tendría el respaldo de la maquinaria priista para asegurar el 
triunfo. Aunque todo son especulaciones, dicen que entre broma y broma, la verdad se asoma. 

Que quien se metió en problemas es el alcalde de Chilcuautla, Francisco Lorenzo Álvarez, y todo por prometer 
cosas que todo mundo sabía que cumpliría. Dicen que los vecinos de varias comunidades lo retuvieron en su oficina 

durante varias horas hasta que se comprometiera a terminar los proyectos, Lo malo es que según los vecinos ya sabía 
que el edil no las terminaría, pero Lorenzo Álvarez solito se echó la soga al cuello al decir que sí las concluiría. Bien 

reza el dicho, ―cae más rápido un hablador que un cojo‖. 

Que a quienes les fue peor son a los empleados de Obras Públicas del municipio de Huejutla, Eusebio Martínez y 

Javier Andrade, a quienes vecinos se llevaron a la fuerza hasta la comunidad de San José Ahuatempa como 
garantía de que se instale el drenaje en dicho poblado, pues según los quejosos, el presidente municipal Alejandro 

Nava les prometió esa obra desde el año pasado. Lo bueno de todo es que iban por Nava pero no lo encontraron y 

hasta el cierre de esta edición los funcionarios seguían retenidos. 

Que a los diputados locales se les ocurrió la inteligente idea de regresar la ―solemnidad‖ a las sesiones en el Congreso, 
para lo cual prohibieron a todos los legisladores andarse paseando por las curules y el recinto; sin embargo, quienes 

acuden periódicamente dicen que también deberían prohibirles chatear, mandar mensajes, echar desgorre, salirse de las 

sesiones, contarse chistes, entre otras actividades cotidianas y comunes entre ellos. 

Que muy pronto se verá una nueva cara en la barra de noticieros del Sistema de Radio Estatal, desde un reajuste en 
los horarios de transmisión, hasta la incorporación de nuevas voces en la conducción de los mismos, buscando que los 

hidalguenses se encuentren bien informados del acontecer estatal, nacional e internacional. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Lo que se busca es que lo hoy pagado por servicios de la deuda se abarate, las condiciones de mercado financieras a 

veces te dan esa oportunidad.‖ 

Reynaldo Pérez Soni, legislador hidalguense, sobre el refinanciamiento de la deuda por los terrenos para la refinería.  

―Por supuesto que la preparación es importante, pero creo que es mejor la disposición y el compromiso para hacer bien 

el trabajo.‖ 

Ramón Ramírez, coordinador de los diputados en Hidalgo, da su postura sobre los legisladores que no cuentan con 

estudios.  

―Esperemos que para el siguiente año, independientemente de que ya no estemos en esta administración, puedan ser 

captados esos recursos.‖ 

Fernando García, jefe de la Policía de Tizayuca, sobre los recursos que esperan de la federación para apoyar al 

municipio.  

(Redacción, página 03) 
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Criterio-Se dice…  

 

que con casa llena y numerosos asistentes que son personajes relevantes en la vida nacional, además de la clase política 
de todo el estado, el diputado federal David Penchyna Grub rindió su segundo informe de labores legislativas dejando 

grato sabor de boca por su capacidad de convocatoria. Además del gobernador Francisco Olvera y su esposa, Lupita 
Romero de Olvera, se contó con la presencia de varios de sus compañeros de bancada, de ex gobernadores, 

empresarios, dirigentes sociales y, para sorpresa de muchos, con el líder de la bancada panista en San 

Lázaro, Francisco Ramírez Acuña, así como con la presencia del coordinador de la bancada del PRD y presidente de la 
Junta de Gobierno, Armando Ríos Piter, y del coordinador del PVEM, Juan José Guerra. El informe fue ágil y sobrio. 

Quienes se llevaron los aplausos fueron el gobernador Francisco Olvera y su esposa, y Enrique Peña 
Nieto cuando Penchyna lo mencionó como brújula del partido hacia 2012. 

que entre el gremio de los taxistas corre fuerte el rumor de que durante diciembre se liberarán 200 concesiones de 

transporte público, lo que sin duda disminuirá sus ganancias. Como siempre, dicen, los ganones serán unos cuantos 
influyentes de quienes no se sabe los nombres. Vaya, y así les quieren imponer el hoy no circula, reclaman los 

operadores. 

que una molesta ex trabajadora le hizo pasar un mal rato al ombudsman Raúl Arroyo minutos antes de su 
comparecencia ante el Congreso local. La mujer increpó a Arroyo frente a los medios por haberla despedido 

―injustificadamente‖, tras 18 años de trabajo en la comisión. Esta denuncia forma parte de las acusaciones contra el 

titular de la CDHEH por haber despedido a 37 supuestamente por ser gente del ahora procurador de Justicia, Alejandro 
Straffon. 

que durante una conferencia de prensa del Comité Municipal del PRD en Mineral de la Reforma, para dar a conocer que 

ya no participarán más en las movilizaciones en apoyo del ex candidato a alcalde Luis Baños, una persona de nombre 
Cesar Lemus Áreas, quien se autonombra líder de perredismo, junto a su hermana, María del Sol, la secretaría 

general, se confrontaron con su progenitora, quien los recriminó en público por haber tomado tal decisión. Como diría 
Pompín Iglesias, qué bonita familia. 

que el secretario de Contraloría y Transparencia, Juan Manuel Menes Llaguno, se vale de terceros para darle las 

gracias a los trabajadores y funcionarios de la dependencia, con la intención de colocar a sus amigos y ex colaboradores 
cercanos, quienes trabajaron con él cuando fue rector de la UAEH. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Zacualtipán, Actopan y la Región de Tula registraron temperaturas de 6 grados 

centígrados bajo cero, reportó el SMN… Brrrrrrrrr, y más brrrrrrrrrrrr (redacción, primera plana) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

El presidente municipal de Tizayuca, se encuentra totalmente fuera de lugar, no sólo se siente el virrey de la puerta de 
entrada a la entidad, sino que ahora se promueve para ser candidato a diputado federal por el distrito con cabecera en 

Tepeapulco, al que pertenece el municipio que mal gobierna. 

 Al Tango 

Así, Marcelino Rojas Flores parece que no está enterado de los acuerdos de su partido, el Revolucionario Institucional 

(PRI), ya que al concretarse la coalición con los partidos Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM), el 

distrito con cabecera en Tepeapulco, pertenece al Panal. 

(Alberto Witvrum, página de internet)  
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que el mandatario Francisco Olvera Ruiz aportó cinco mil pesos al Teletón, cuyo propósito es 
recaudar fondos para la construcción de centros de rehabilitación destinados a personas con alguna discapacidad. 

Durante el inicio del boteo electrónico en el Palacio de Gobierno de Hidalgo, el jefe del Poder Ejecutivo reveló la cantidad 
a un grupo de reporteros. En tono de broma, sin embargo, les aclaró que si no había contribuido con más fue porque 

ayer se terminó la quincena y la secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga Delgado, le depositaría su salario hasta este 
miércoles. 

Beneficiarios del programa Abrigo pidieron en Radio Pasillo que el DIF estatal verifique la calidad de las cobijas que son 
entregadas a personas vulnerables del estado. 

Aunque no dejan de agradecer el apoyo, los inconformes consideran que el grosor de los cobertores no es suficiente para 

hacer más cálido el invierno, sobre todo después de que, este fin de semana, el frente frío número 15 dio una muestra 

de lo que podría venir los próximos meses. 

Suena en Radio Pasillo que una buena cantidad de reporteros se quedó con las ganas de asistir a la presentación de un 
libro del dirigente de la UFIC, Isidro Pedraza Chávez, cuyo propósito es posicionar socialmente al perredista para buscar 

una senaduría en los comicios federales del 1 de julio de 2012. 

Y es que al ex diputado federal se le olvidó precisar la hora del evento en la invitación masiva que envío por correo 

electrónico. 

Aunque se supo que la presentación sería ayer, en un conocido hotel del bulevar Everardo Márquez, los comunicadores 

no tuvieron tiempo de hacer ―guardia‖ para esperar la llegada del ixmiquilpense. 

Otro político que también busca posicionarse entre la gente, pero en este caso para legitimar la diputación federal 

plurinominal que podría obtener el próximo año, es el líder estatal del PT, Arturo Aparicio Barrios. 

Debido a que no tiene juego mediático, por haber encargado temporalmente la dirigencia de la agrupación a Mariano 
Torres L’estrade, el originario del Estado de México contrató a una comunicadora para difundir sus participaciones en el 

Congreso local, donde ocupa una curul desde el pasado 1 de abril. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Román Álvarez: El alcalde de Singuilucan refuerza las acciones implementadas por la administración estatal 
para contrarrestar los efectos de la fría temporada en la región y por tanto para los habitantes, con pleno conocimiento 

de que en este municipio las bajas temperaturas son constantes, no sólo durante este lapso, Álvarez Chavarría robustece 
la comunicación y colaboración entre las áreas locales para favorecer a los pobladores y evitar consecuencias 

infortunadas.  

Abajo-Honorato Rodríguez: El titular del Medio Ambiente primero dice una cosa y después se desdice, hace poco 

Rodríguez Murillo planteó la necesidad de aplicar el Hoy No Circula en el estado de Hidalgo. Desde ese momento fue 
cuestionada la factibilidad de iniciar con ese programa en territorio hidalguense; ahora es él mismo quien reconoce lo 

complicado de dicha empresa, pues para empezar ni siquiera existe un padrón idóneo de vehículos que transitan.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INCONFORMES 

Expresaron los grillitos que durante el informe del presidente de la Comisión de Derechos Humanos en el 

Estado de Hidalgo, Raúl Arroyo, también se presentaron ex trabajadores de este organismo, quienes 
acusaron no tener una solución a sus peticiones laborales, ya que supuestamente fueron despedidos de 

forma arbitraria y el asunto no camina. 

EXPERIENCIA 

La regidora electa por el ayuntamiento de Pachuca, y también dirigente juvenil de la Organización de 

Mujeres Priistas,  Adriana Flores, según los grillitos, se mantiene hiperactiva en las diversas causas que le 
son encomendadas por su dirigencia estatal, lo que le permite involucrarse en otro tipo de acciones 

políticas y sociales que deberá atender a partir del 16 de enero del 2012 en el ayuntamiento capitalino y lo cual 

ya toma como una preparación. 

TARDANZAS 

Los observadores confirmaron que a la alcaldesa de Villa de Tezontepec, Silvia López González, ya le urge 

entregar el ayuntamiento a quien llevará las riendas del mismo en la próxima administración, por esta 
razón se dedica sólo a atender sus asuntos personales por lo que llega tarde a los eventos convocados por 

el gobierno del estado, como en la reciente entrega del Premio a la Contraloría 2011, donde llegó después de 40 
minutos de comenzado el acto. 

MEDIRÁN FUERZAS 

Quien ya se destapó para contender por la diputación federal por el Distrito VI fue el ex dirigente del 

Comité Municipal del PRD en Mineral de la Reforma, César Lemus Arias, quien es arropado por el Frente 
Democrático Hidalguense (FDH); sin embargo, el líder perredista tendrá que medir su capital político con 

dos mujeres, posibles candidatas del bloque de izquierda, Edith Ibarra, regidora por Pachuca y la actual 
coordinadora de Movimiento Ciudadano, Maricruz García. 

VIVENCIAS 

Otro que insiste en impulsar su proyecto político para el Senado de la República, es el ex diputado federal 
del sol azteca Isidro Pedraza, quien hasta publicó un libro con sus propuestas, iniciativas y trayectoria en 

el estado, según declaraciones del líder de la UFIC, “no le quita el sueño la candidatura”, pero lo cierto es que 

eventualmente competirá con otro perfil importante perredista que aspira al mismo cargo, Luciano Cornejo. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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